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А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

М Н Е Н И ЕЗ О Н А  Р И С К А

Ломать барьер и строить

Наше собачье дело

Н О В О С Т И  К О М П А Н И И

Умножить на два

С 1 июня вступил в силу
нашумевший антитабач�
ный закон. Однако карди�
нальным образом в жиз�
ни курильщиков ничего
не изменилось. Чего,
впрочем, и следовало
ожидать: в самом доку�
менте пока отсутствуют
четкие санкции за куре�
ние в общественных мес�
тах. А пока на федераль�
ном уровне готовятся со�
ответствующие поправки
в КоАП, полиция будет
выносить нарушителям
устные предупреждения

Будут ли в таком случае
работать запреты?

Артур БАБУШКИН, предсе�
датель постоянного комите�
та по социальной политике
Законодательного Cобра�
ния Тверской области:

— Пока что идет разра�
ботка мер наказания, пре�
дусмотренных за курение в
неположенном месте. Мож�
но сказать, что закон уже
действует, но находится в
той стадии, когда на первое
место выходит разъясни�
тельная работа — куриль�
щикам ведь тоже надо при�
выкнуть к новым реалиям.
Все, и законодатели в том
числе, понимали, что замет�
ных подвижек не произой�
дет сразу и в один день. Но
процесс начался — я уве�
ряю, что курильщики на�
пряглись и внутренне гото�
вы к тем ограничениям, ко�
торые в отношении них пре�
дусматривает закон. Граж�
дане продолжают курить на
остановках и на улицах, но,
хочу заверить, их количе�
ство сократится, когда они
ощутят на себе последствия
нарушений. Уже можно
примерно обозначить сумму
штрафа — порядка 1,5 тыс.
рублей. Кто�то скажет, что
проще заплатить и продол�
жать делать то, что нравит�
ся. Но когда курильщику при�
дется потратиться на третий
подряд штраф, он поймет,
что это существенный удар
по кошельку. Обязательно
должны быть — и будут —
предусмотрены средства на
оказание помощи курильщи�
кам, которые добровольно
хотят расстаться с пагубной
привычкой. Этот пункт, ско�
рее всего, будет прописан в
бюджете Тверской области
на следующий год. Важно
создать для людей с сильной
зависимостью от табака та�
кие условия, чтобы они мог�
ли курить спокойно и без
ущерба для других. Самое
главное, что «лед тронулся»
и со временем закон всту�
пит в полную силу.

ТрансКредитБанк продол�
жает интеграцию в группу
ВТБ

В апреле�мае 2013 года
в ряде регионов ЦФО дан
старт продажам продуктов
ВТБ24 в отделениях Транс�
КредитБанка. Об этом сооб�
щили управляющий регио�

нальным офисом ВТБ24 во
Владимире Игорь Серков и
управляющий филиалом ОАО
«ТрансКредитБанк» (ТКБ) в
городе Твери Андрей Волкон�
ский на совместной пресс�кон�
ференции, посвященной ин�
теграции двух банков.

За счет объединения биз�
неса двух финансовых струк�
тур клиентская база ВТБ24 в
Центральном федеральном

округе увеличится в два раза,
а сеть продаж — в 1,5. По
стандартам ВТБ24 организо�
вана работа call�центра ТКБ,
запущены стандарты и инст�
рументы ВТБ24 по подбору
персонала фронт�линии, три
офиса ТрансКредитБанка в
России реконструированы по
стандартам ВТБ24 (доп. офи�
сы в Твери, Воронеже, Ново�
кузнецке). Проведена гармо�

низация условий по вкладам и
кредитным продуктам ВТБ24
и ТрансКредитБанка — ипо�
теке, кредитам наличными,
кредитным картам.

По словам управляющего
региональным офисом
ВТБ24 Игоря Серкова, ин�
теграция ВТБ24 и ТКБ дает
хорошую перспективу для
развития группы в целом и
несет выгоду клиентам. За�

пуск продаж продуктов
ВТБ24 в сети ТрансКредит�
Банка осуществляется пятью
этапами в разных регионах.
Каждый этап стартует с ин�
тервалом в один месяц. С ап�
реля по август продажи про�
дуктов в сети ТКБ стартуют
в Орле, Воронеже, Ярослав�
ле, Брянске, Твери, Туле, Ка�
луге, Курске и Владимире.
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Тверь получит средства для
решения проблемы бездом�
ных животных. К деньгам до�
бавится и ответственность

Стаи бездомных собак в ско�
ром времени не будут терро�
ризировать жителей Твери.
У города наконец�то появятся
возможности, в том числе и
финансовые, для проведения
полноценных мер по реше�
нию насущной проблемы. На
заседании Законодательного
Собрания Тверской области
в первом чтении был принят
законопроект, аналога кото�
рому еще не было в нашем
регионе. Документ наделяет
органы местного самоуправ�
ления полномочиями по
«предупреждению и ликвида�
ции болезней животных, их
лечению, защите населения
от заболеваний, общих для
человека и животных». Сто�
лица Верхневолжья выбрана
в качестве пилотного города
для реализации нового зако�
на. Выбрана недаром: как
неоднократно писал наш еже�
недельник, проблема бродя�
чих животных уже давно пе�
решла в разряд критических.

Не секрет, что брошенные
на произвол судьбы живот�
ные представляют реальную
угрозу для людей. Только в
Твери, по статистике, ежегод�
но от укусов бродячих собак
страдает около 4 тыс. человек.
А ведь есть еще угроза забо�

левания бешенством. Если не�
сколько лет назад основными
переносчиками этого смерте�
льно опасного заболевания бы�
ли лишь дикие лисы и еното�
видные собаки, то сейчас это
на 50% домашние животные,
по разным причинам оказав�
шиеся на улице. Кроме того,
страшные цифры свидетель�
ствуют о том, что ценой воп�
роса бездомных животных
становится не только здоро�
вье, но и жизнь горожан: за
11 лет в России собаки заг�
рызли порядка 400 человек.

Невзирая на плачевную
статистику, тверской подход
к решению проблемы огра�
ничивался минимальным на�
бором функций. Формально
процедура следующая: чтобы
отловить собаку, беспокоя�
щую местных жителей, нуж�
но позвонить в районную
администрацию и подробно
описать, где она обитает и

как выглядит. После отлова
животное должно пройти ве�
теринарное освидетельство�
вание, которое покажет, здо�
ров ли пес. Тех, у кого заболе�
ваний не было обнаружено,
отпускают на волю, причем
без прививок. Дело в том, что
полномочия муниципалитета
ограничиваются отловом, а на
вакцинацию, стерилизацию
и прочие профилактические
меры не хватает ни средств,
ни времени, ни персонала.
Правда, официально считает�
ся, что здоровые животные
после медосмотра должны
некоторое время содержаться
в пункте передержки — на
случай, если объявится хозя�
ин, и представители МУП
«ТСАХ» заверяют, что такой
в Твери есть, на шестом кило�
метре Бежецкого шоссе. Од�
нако данные Тверьспецавто�
хозяйства странным образом
расходятся с показаниями

местных жителей и дачников,
которые даже не слышали о
питомнике. Городские власти
уже на протяжении несколь�
ких лет кормят обществен�
ность обещаниями о строи�
тельстве собачьего приюта.
В прошлом году на уровне
городской власти шла речь
о выделении 10 млн рублей
на строительство питомника,
общее финансирование про�
екта должно было составить
50 млн рублей. Дальше —
тишина. Ни приюта, ни тем
более заложенных на строи�
тельство 10 млн нет. Более
того, сам отлов бездомных
животных, равно как и после�
дующие процедуры, — свое�
го рода переходящее знамя,
в Твери нет специализиро�
ванной компетентной органи�
зации. Что и говорить, если в
2012 году отловом безнадзор�
ных животных в столице
Верхневолжья занимался

ООО «Центр обслуживания
и ремонта энергооборудова�
ния (!) организаций Тверской
области». К слову, к тому вре�
мени ТСАХ расформировал
отдел, занимавшийся отло�
вом безнадзорных животных,
правда, впоследствии восста�
новил. Большой простор для
сомнений оставляют методы
умерщвления больных живот�
ных — начиная от негуман�
ных средств усыпления и за�
канчивая бесконтрольным
процессом утилизации трупов.
Достаточно вспомнить, как в
феврале на городской свалке
были обнаружены останки
бродячих собак. При этом
комментарии МУП «ТСАХ»
явно противоречили фотосви�
детельствам, которые момен�
тально облетели все тверские
СМИ. Впрочем, теперь выяс�
нить правду в этой истории
невозможно. Зато подобных
инцидентов можно избежать
в ближайшем будущем. Но�
вый закон строго регламенти�
рует обязанности органов
местного самоуправления по
предупреждению и ликвида�
ции болезней животных,
а также предусматривает
строгий контроль за расходо�
ванием бюджетных средств.

Вот только горожанам,
чтобы избавиться от агрес�
сивных животных, по�преж�
нему придется звонить
в районную администрацию
и подробно рассказывать со�
бачью биографию.
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— Сейчас получение разре�
шения носит формальный ха�
рактер. Когда наша организа�
ция строила жилой дом, мы
ждали разрешения год. И это
при том, что земля была у
нас в собственности и все
бумаги были в порядке. Мы
уже закончили возведение
объекта, а разрешение полу�
чили только через год, и бук�
вально со скандалом.

Впрочем, не все предста�
вители отрасли отличаются
таким оптимизмом. Напри�
мер, генеральный директор
ЗАО «Тверьстройтехкомп�
лект» Юрий Сидоров и вовсе

не верит, что закон будет
принят в таком выгодном
для застройщиков виде:

— Подобные законы в на�
шей стране либо не прини�
мают, — отмечает он, —
либо чиновники их так «за�
мусоливают», что они не ра�
ботают. И эта инициатива
вряд ли будет рабочей.

Кроме того, некоторые
строители опасаются, что их
недобросовестные конкурен�
ты начнут злоупотреблять
уведомительным порядком и
возводить объекты где ни по�
падя. Ведь и при нынешнем
градостроительном законода�
тельстве были прецеденты,
когда разрешение давалось

не глядя и объекты появля�
лись в самых, если можно так
выразиться, неожиданных
местах. К примеру, наш еже�
недельник уже не раз писал о
том, как в Конаковском райо�
не вырос целый многоквар�
тирный дом прямо на участ�
ке местного жителя. Послед�
ний, в свою очередь, через
суд добивается сноса 10�
этажки: окончательное реше�
ние еще не принято, но про�
давать квартиры в доме заст�
ройщику уже запретили.

Не исключено, что с при�
нятием поправок (если, ко�
нечно, они будут приняты)
таких историй и судебных
тяжб станет значительно

больше. Впрочем, Владимир
Фотелидзе считает, что одно
разрешение роли не играет,
ведь остальная документа�
ция так или иначе должна
быть у застройщика на ру�
ках. Однако, по другим оцен�
кам, слишком велики риски,
что возведение объекта мо�
жет затормозиться на фи�
нальной стадии. Некоторые
юристы советуют, несмотря
на уведомительный порядок
(если он будет введен), дож�
даться официального ответа
муниципалитета.

Как бы то ни было, упро�
щение процедуры получения
разрешений даст мощней�
ший импульс к активизации

строительной отрасли. А это
тверскому региону точно не
помешает. На днях Тверь�
стат обнародовал данные по
вводу жилья за первый квар�
тал 2013 года, и выяснилось,
что по сравнению с январем�
мартом 2012�го за этот пе�
риод в области появилось в
два раза меньше квадратных
метров, готовых к заселе�
нию, — всего 39 тыс. При
этом ежегодно Минрегион�
развития повышает показа�
тели ввода жилья (для Тверс�
кой области в прошлом году
норматив составлял 475 тыс.
кв. м, в 2012�м — уже 520
тыс. кв. м).
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